

PRESENTACIÓN

Al presentar la revista *Terra* número 38, correspondiente al semestre julio-diciembre de 2009, podemos afirmar, que hemos observado un período de mucho movimiento por parte de los colaboradores, dado su interés por publicar sus avances de trabajos adscritos en las respectivas áreas que conforman los estudios geográficos, ambientales y ecológicos. Está demostrado que la evidencia en los resultados impulsa la heurística en la investigación, también las publicaciones permiten conocer en un rango mucho más amplio lo que se hace en este sentido, con la ventaja que los indizadores rompen fronteras en la realidad del resultado, y más hoy en día, cuando un artículo llega rápidamente a las manos del interesado en cualquier parte del mundo; basta revisar las estadísticas que ofrecen estos instrumentos, como por ejemplo REDALYC, y las cifras señaladas para julio del año 2009, referidas a la revista *Terra*, y las consultas hechas a la publicación, por regiones geográficas del mundo (<http://redalyc.uaemex.mx/estadisticas/EstadisticaDeRevistaGeneral.jsp?claveRevista=721>). Ello se demuestra con dos artículos recibidos de colegas de México y Brasil, quienes por diversos motivos y en esta ocasión han decidido enviar sus colaboraciones a nuestra revista; aunque dos trabajos no son numerosos, una publicación como la revista *Terra*, con promedio de 6,5 artículos por número, en el año 2008, se convierte en un hecho de interés significativo.

El número 38 de la revista *Terra* está compuesto por ocho artículos. El primero de ellos, evalúa el comportamiento de la dinámica poblacional de grupos en la tercera edad respecto a sus limitaciones físicas y su desenvolvimiento en las grandes metrópolis latinoamericanas; es el caso de Ciudad de México. Seguidamente se presenta un trabajo que sugiere lineamientos para abordar y aplicar el concepto de geografía política en nuestra realidad venezolana. El tercer artículo hace una referencia geohistórica de particular interés en la conformación de los ejidos en el municipio Libertador del Distrito Capital. El trabajo siguiente, describe cómo las diversas actividades socioeconómicas, presentes entre los ríos Ure y Negro, en el estado Bolívar, dan como resultados conflictos de uso de la tierra. El quinto trabajo, presenta los resultados preliminares de una exhaustiva evaluación en el área de la geografía física, en un grupo de lagunas en el estado de Goiás, Brasil. El artículo siguiente, busca con sus resultados ofrecer opciones por medio de una caracterización del riesgo por inundaciones en el eje Guarenas-Guatire en el estado Miranda. El séptimo trabajo, dirigido también hacia la evaluación de la ocupación de espacios y sus conflictos presenta una caracterización de la vulnerabilidad urbana, con el apoyo de los SIG para su análisis, en el estado Vargas. En el artículo siguiente, el autor describe desde su perspectiva como la ciudad de Caracas actúa con su entorno, a través de una relación ganancia-pérdidas con sus centros periféricos, cuyo resultado final se transforma en una supremacía para el área metropolitana. Por último, se reseña un trabajo del Banco Internacional de Reconstrucción y Banco Mundial, donde se destacan aspectos de mucho interés vistos en sus diversas perspectivas, pero en particular, por la geografía económica.

Estos trabajos, son el resultado de investigaciones en el área de geografía; apreciamos el amplio abanico de objetos de interés para esta área del conocimiento. Al observar los artículos en su conjunto,

se puede desprender como conclusión inmediata que, los geógrafos en buena medida indagan en la relación entre el hombre y su entorno, evaluando los conflictos que se generan en esta relación, y aquí, la pertinencia social de los resultados publicados.

Finalmente, para cerrar este preámbulo, queremos señalar que para llegar a estas presentaciones en este número, fue necesaria la voluntad de trabajo, que tienen por convicción, el grupo de profesionales que laboran entorno a los artículos, a ellos, como a los autores, agradecemos sus esfuerzos para mantener la publicación vigente.

Dr. Vidal Sáez Sáez

Editor